

ADXB-DX-Tipp's – April 2022

ÖVSV – So. 17.04.2022 / HCJB – Sa.23.04./So.24.04.2022

Herzlich Willkommen zu unserem ADXB Rundspruch im April 2022!

Am Mikrofon sind heute Franz Brazda und Harald Süß !

Satellit:

Astra 19,2° Ost:

„**Nickelodeon Ukraine Pluto TV**“ Der Kinderkanal Nickelodeon wurde speziell für die Flüchtlings Kinder aus der Ukraine aufgeschaltet. Bisher war das Programm nur online beim Anbieter **Pluto.TV** zu finden.

„**rbb24 Inforadio**“ heisst jetzt das **Inforadio** des Rundfunks-Berlin-Brandenburg.

Die Homepage lautet rbb24.de

Hotbird 13° Ost:

„**Fashion TV HD, FashionTV L`Original** und **FTV UHD**“ die Mode- und Lifestylekanäle aus Frankreich wurden auf einer neuen Transponderfrequenz aufgeschaltet.

Terrestrisches aus österr. Nachbarländern:

UKW Slowakei: „**Radio Melody**“ nennt sich jetzt das ehemalige **Radio Jemne**. Der landesweite private Sender **Melody** bringt grossteils internationale Popmusik aus den 80er bis 90er Jahren und ist im Wiener Raum noch gut zu empfangen.

Die Homepage mit Livestream lautet: radiomelody.sk

DVB-T2 Tschechien: „**1+1**“ (wie adim pyus adim) der beliebteste private Ukrainische TV-Nachrichtenkanal wird jetzt für die Ukrainischen Flüchtlinge landesweit in Tschechien ausgestrahlt. Besitzer von 1+1 ist übrigens ein Ukrainischer Oligarch.

Die entsprechenden Frequenzen sind wie üblich auf unserer Homepage adxb.at unter anderem, auf „**Österreich Satelliten Programmierung**“ zu finden.

Und jetzt zu weltweiten Radio Tipps:

GRIECHENLAND

Der staatliche Rundfunk Griechenlands, kurz ERT genannt, sendet vorläufig nun doch auf Kurzwelle weiter. Das Verteidigungsministerium in Athen hat Einspruch gegen die Einstellung der Kurzwellensendungen des griechischen Rundfunks ERT erhoben. Deshalb wird, parallel zu einer näheren Bewertung, der Sendebetrieb zunächst bis zum 31. Mai 2022 fortgesetzt.

Abzuwarten bleibt, in welchem Umfang die Frequenz 9420 kHz in den kommenden Wochen noch aktiv ist. Die offizielle Mitteilung spricht davon, die Sendestation jetzt noch für eine Schicht an Arbeitstagen mit zwei Technikern zu besetzen. Zumindest bislang war es hier nicht üblich, die eingeschaltete Anlage sich selbst zu überlassen.

Die Frequenzliste von Eike Bierwirth, auch EIBI-Liste genannt, gibt hier einen Sendebetrieb von Montag-Freitag von 1700-2400 Uhr an.

ÖSTERREICH/DEUTSCHLAND

Seit dem 12. April wird nun das russisch-ukrainische Programm mit dem übersetzten Namen „Die Stimme der Wahrheit“ auch über die Sendeanlagen der ORS in Moosbrunn gesendet. Es werden 100 kW in Richtung Ukraine/Russland auf der Frequenz 13600 kHz zwischen 1500 und 1600 UTC eingesetzt und das Programm wird Dienstag, Donnerstag und Samstag regelmäßig ausgestrahlt.

Der Sender Channel 292 aus Deutschland übernimmt ebenfalls das Programm auf Kurzwelle, aber zu anderen Zeiten und Frequenzen. Diese lauten:

6070 und 9670 kHz von 1900-2000 UTC an den gleichen Wochentagen wie die ORS Aussendung, und zusätzlich um 0500-0600 UTC auf 9670 kHz an Montag, Mittwoch und Freitag.

Die Redaktion ist erreichbar via E-Mail unter: radioprawda@outlook.com

PHILIPPINEN

Der staatliche Sender DZRP Radyo Pilipinas ist mit seiner Sendung frühabends in Richtung Mittelost auch bei uns in Europa recht brauchbar zu empfangen. Man sendet aus Tinang, dem Senderstandort der Voice of America auf folgenden Kurzwellen und Zeiten täglich ein Programm in der Landessprache Tagalog, garniert mit englischen Sprachanteilen:

1730-1930 UTC auf den Frequenzen 9960, 12010 und 15190 kHz

Da die Briefpost nicht oder nur unzureichend funktioniert, ist man nun auch hier umgestiegen auf elektronische Bestätigungen, also E-QSL's in PDF Format als E-Mail Beilage. Die Bestätigungen werden von Jay B. Arevalo unterzeichnet und über folgende E-Mail Adresse verschickt: dzrp.radyopilipinas@gmail.com

Ergänzend sei erwähnt, dass man auch eine Sendung nach Nordamerika im Programm habe, aber diese Sendung ist bei uns in Europa einfach nicht zu empfangen.

USA

Das spezielle staatliche Programm von den USA in Richtung Kuba heißt Radio Marti und sendet hauptsächlich auf Kurzwelle in spanischer Sprache von der Sendestelle Greenville in North Carolina. Teilweise ist es auch bei uns in Europa empfangbar, so beispielhaft könnte man folgende Frequenzen und Zeiten beobachten:

7335 von 2200-0600

7365 von 0000-0300

7435 von 0300-0600

9565 von 2000-2400 und

11860 von 1400-2200 UTC.

Einen Empfangsbericht kann man per E-Mail an den Cheftechniker Macon M. Dail, Jr.

Wie folgt senden: mdail@bbg.gov

Die Antwort kommt als QSL-Karte per Briefpost.

DEUTSCHLAND

Die einzige echte Live Sendung von HCJB-Weenermoor kommt jeden Sonntag von der Evangelischen St.Martini-Gemeinde aus Bremen. Es wird wie erwartet die Heilige evangelische Messfeier übertragen. Uhrzeit ist im Sommer 0730-0830 UTC auf der Frequenz 5920 kHz. Da eine Kirchengemeinde wenig am Hut hat mit Empfangsbestätigungen sollte man einem Bericht einen PPC, also eine vorgefertigte QSL, mitschicken. Mit Rückporto (ev Spende für die Kirchenkasse) wird der PPC mit Unterschrift und Stempel umgehend per Brief retourniert. Dies ist eine individuelle Möglichkeit zu dieser besonderen Bestätigung zu kommen. Nach 7 Tagen hatte ich in Österreich schon die QSL erhalten. Die Briefadresse wäre:
Evangelische Sankt Martini Gemeinde, Martinikirchhof 3, D-28195 Bremen in Deutschland.

MONGOLEI

Die Voice of Mongolia kann bei guten Bedingungen in English direkt aus der Mongolei gehört werden. Ich habe das Programm von 0900-0930 UTC auf der 12085 kHz schwach aber doch noch verständlich hören können. Mein Empfangsbericht ging per E-Mail an folgende Adresse:

vom_en@yahoo.com

Inzwischen kam ein E-Mail retour, indem sie informieren, dass das Briefpostservice nun langsam wieder normal abläuft und sie mir eine QSL Karte auf dem Postweg schicken werden. Ich möge nur etwas Geduld haben.

Das nennt man Hörer Service! Ich warte gerne geduldig auf deren QSL.

Quellen waren diesmal: Franz Brazda ADXB-Infoservice, A-DX Mailing Liste von Christoph Ratzer, Harald Süß und Radio DARC Pressemeldung.